

	PTAS.	Cts.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado. . . 10

Almacenes Montaner Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.
La que vende más barato.
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.
Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y Caballero

Queda abierta la venta de novedades de

Otoño é Invierno

Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarlo

Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán á

Precios sin competencia

Revista militar

Alemania

En la cuestión vital y decisiva de la utilidad de un cargador automático para la guerra, no puede decidir, ni la construcción ingeniosa de las partes que trabajan, ni la manera práctica como están unidas en un mecanismo automático de llave y cierre, ni tampoco otras ventajas de construcción y técnicas; de ningún modo basta que el arma en condiciones normales, con munición intachable, con un manejo precavido, contemplativo é inteligente, funcione sin ningún estorbo; el punto saliente estriba más bien en que el mecanismo pueda soportar sin daño todas las influencias perjudiciales, que están inseparablemente unidas con su empleo en campaña: agua, polvo, suciedad, moho, manejo descuidado, ruido y en ciertos límites hasta inconveniente, no deben producir ninguna interrupción en el fuego de duración digna de mencionarse.

A las diversas duras pruebas á que el cargador automático Mauser ha sido ya sometido, precisamente con muy favorable resultado, se ha añadido recientemente una nueva, que si bien no coincide en absoluto directamente con las exigencias y condiciones de su uso en campaña, ha sido por otra parte, aún más sensible y dura de las que por lo regular pueda sufrir en la guerra.

El Dr. E. Fraas, profesor del real gabinete de ciencias naturales de Stuttgart, había llevado en un viaje de varios meses por el Noroeste de Africa una pistola Mauser de 7'63 milímetros de carga automática, de diez tiros, y hecho frecuente uso de ella, aunque no contra bestias feroces y tribus de los enemigos, sí contra animales inofensivos, como aves de rapiña y chacales. Como el estuche, construido de una pieza de madera de encina, encogió mucho á causa del extraordinario calor y sequía, causaba algunas dificultades meter la pistola en él y sacarla. Por esto, el Dr. Fraas llevaba el arma la más de las veces descubierta, con el estuche puesto, que entonces ya se sabe que sirve de culata para el hombre. Esto sucedió entre otras veces, en una marcha de veintidós días por el desierto entre el Nilo y el Mar Rojo.

En dicha ocasión, sufrió la caravana tan violentas tempestades, que la fina arena del desierto penetró hasta en las cajas mejor cerradas. A pesar de esto, no ocurrió ni un sólo caso de detención en el funcionamiento del mecanismo, ni faltó por completo un disparo, aunque el arma, entregada completamente sin protección á la tempestad de arena, nunca había sido desarmada totalmente, ni limpiada engrasada en debida forma.

En total, se dispararon con la pistola 320 tiros, de éstos unos 180 durante el viaje por el desierto. La excelente seguridad del arma para dar en el blanco, se acreditó entonces, también como en dos series de disparos hechos en el campo de tiro de la fábrica de armas Mauser de Oberndorf,

después del regreso del doctor Fraas. Una de las series de 25 disparos dió, á 100 metros de distancia, una dispersión de 27 centímetros de alto y 32 centímetros de ancho; en la otra serie, también de 25 disparos á la misma distancia, la dispersión importó 24 centímetros de alto y 23 de ancho. Por consiguiente, el resultado total fué todavía mejor que el que demuestra la tabla de probabilidad de tiro, que es ha publicado.

Esta prueba del cargador automático Mauser, bajo el ardor del sol africano, no ha ofrecido ocasión para examinar su condición y resistencia contra rigurosos hielos, aguaceros persistentes y el fango de vivaces húmedos; pero su insensibilidad contra las ondas de arena del desierto azotadas por la tempestad, y contra todos los enormes inconvenientes y desfavorables influencias, que se hacen valer en largas marchas bajo el clima de los trópicos, prueba, en todo caso, que se ha mostrado de un modo completo á la altura de la más dura prueba que de ella podía exigirse.

*

Un despacho Alemania anunciaba días pasados «que se llevaba con la mayor actividad la fabricación de los nuevos cañones y de todo el material de artillería», añadiendo «que como los establecimientos del Estado no bastan para fabricar el material necesario en el tiempo que la autoridad militar exige, se han hecho encargos de importancia, á distintos establecimientos particulares. El envío se ha fijado para una fecha muy próxima.

Acerca de esta cuestión, hemos recibido la siguiente nota:

«En el momento en que el comercio alemán se queja de no ser protegido por las flotas del imperio; en el momento en que el gobierno de Berlín se declara impotente para proteger sus colonos con el socorro de su marina, todo para obtener un crédito de 60 millones que figura en el próximo presupuesto, es interesante averiguar cuál será la cuenta que habrá que pagar para el próximo Reichstag.

La Gaceta de Colonia anuncia que tan sólo Alemania no tiene barco alguno en las costas de Marruecos; que es indispensable una escuadra compuesta de tres cruceros de segunda y tercera clase para las costas orientales de Asia; que los cuatro cruceros de las costas de Africa son ya insuficientes; que el crucero de segunda, *Empe-*

ratría Augusta, es el único navio alemán que hay en las aguas de Creta; que el único crucero disponible es el *Géston*, necesario, por otra parte, para la protección de las costas alemanas; pero lo que no nos anuncia la *Gaceta*, deseosa, sin duda, de reservar esta sorpresa á sus diputados, es la renovación completa para dentro de tres meses del fusil alemán.

El asunto se lleva con gran secreto, y el gobierno, una vez verificada la recomposición, presentará la cuenta á los diputados.

«Las deudas están contratadas, y no se puede retroceder»: hé aquí lo que dirá el canciller: todo el mundo se admirará, pero se hará valer «que el secreto era necesario al interés de la defensa nacional.»

Estemos prevenidos: la reparación del armamento de nuestros enemigos está muy adelantada. La *Gaceta de Colonia* confesaba el otro día que el Estado Mayor alemán, había por fin reconocido la debilidad del armamento de la infantería alemana, en las grandes maniobras de Baviera.

*

La *Kölnische Zeitung* publica un comunicado oficioso, según el cual se ha llegado á un acuerdo entre el emperador y el príncipe regente de Baviera, respecto á la reforma del procedimiento penal militar. Según dicho periódico, el acuerdo responde en un todo á la promesa hecha al canciller en 1896.

Tal acuerdo se refiere á las dos cuestiones más separadas, esto es: la publicidad del proceso, y el derecho, de parte del soberano, y conformarse ó rechazar la sentencia. El emperador, que, hace poco, era absolutamente contrario á ambas reformas, ha llegado á persuadirse de su conveniencia, gracias á un escrito del general württembergués Pfisters.

A pesar de dicho acuerdo y del extenso comunicado que lo anuncia, es poco probable que se presente el proyecto de ley á la apertura del Reichstag, porque aún no se ha decidido si Baviera debe ó no continuar teniendo tribunal supremo militar.

*

A consecuencia de las grandes maniobras alemanas, que han tenido lugar sobre los campos de batalla de la guerra austroalemana de 1866, los periódicos del otro lado del Rhin han consagrado artículos encomiásticos

sobre los servicios que los ciclistas han prestado en ellas.

Los bávaros, según parece, son los que han obtenido resultado más brillante.

No obstante, se ha observado que las máquinas actualmente en servicio son excesivamente pesadas, y los ciclistas no estaban bastante prácticos en su manejo. De aquí se ha deducido que es preciso no demorar la creación de destacamentos radfarer (ciclistas), organizados en las mismas condiciones que los escuadrones de cazadores de caballería.

Es importante observar que esta campaña en favor de los ciclistas está hecha por la prensa política, lo que hace suponer que debe haber sido inspirada por militares.

Se debe considerar esta campaña como uno de esos reclamos á los cuales la prensa alemana suele recurrir cuando quiere preparar la opinión pública á una reforma, que llevará naturalmente consigo un aumento en los gastos del presupuesto de Guerra.

Debemos esperar ver en época no lejana, la creación de secciones ó tal vez compañías de radfarer en todos los regimientos alemanos.

Entre tanto los proyectos referentes á los ciclistas, que en nuestro país se han sometido al Parlamento, permanecerán en las carpetas de una Comisión; y en materia del ciclismo, que gracias al invento del capitán Gerard, debiéramos estar más adelantados que las otras naciones, seremos los últimos en tomar una decisión, cuando nos hayamos dado cuenta de que el régimen parlamentario es un obstáculo serio para el perfeccionamiento de nuestro ejército.

*

La sociedad *Kaiser Wilhelm-Dank*, que lleva también el nombre de *Sociedad de amigos del soldado* se ha impuesto como objetivo el atender á la educación moral de la tropa. Esta sociedad ofrece á los círculos de soldados, ya sea gratuitamente ó mediante una módica suma, libros útiles; crea bibliotecas, abre lugares de reunión y agencias de enseñanza.

Nos alegramos de poder señalar aquí tal iniciativa, ya que, aunque bajo otra forma, hemos dado ejemplo en dicho sentido, convencidos, como estamos, de que las citadas sociedades ejercen sobre el soldado una tutela simpática, favorable siempre á la ac-

ción del mando y á la buena ejecución del servicio.

*

En la escuela de guerra alemana existen en la actualidad 400 oficiales que siguen en ella sus estudios.

Dichos oficiales alumnos se hallan distribuidos en tres cursos, y el plan de estudios de la mencionada escuela es el siguiente:

Primer año. Historia general, geografía, matemáticas, historia de la guerra, táctica, fortificación, código militar y física.

Segundo año. Química, levantamiento y dibujo de planos, servicio de Sanidad Militar, armamento y relaciones comerciales.

Tercer año. Administración del Estado, derecho del Estado y del pueblo, guerra de sitios, geodesia y servicio de Estado Mayor.

Durante los tres años los oficiales estudian á elección el francés, el ruso ó el polaco.

*

La *Gaceta* de Francfort publica un artículo muy notable, referente á Italia y á la Triple Alianza.

«Alemania, dice, no se forja grandes ilusiones en las ventajas que con su adhesión puede Italia traer á la Triple Alianza. Italia, por su población, debía tener 15 cuerpos de ejército, y no tiene más que 12, de los que dos existen en papel y los demás están muy debilitados; los cañones y fusiles son de modelos muy antiguos; los caballos insuficientes y de mala calidad; los caminos de hierro lo mismo; el país está poco seguro, políticamente considerado, y decadente desde el punto de vista económico.»

Italia

El ministro de la Guerra acaba de fijar por un decreto el número de colegios militares que la nueva ley sobre la organización del ejército no había determinado.

Los colegios militares, que son dos, se establecen uno en Roma y otro en Nápoles.

Su objeto principal es preparar á los jóvenes para llegar á oficiales; de todas maneras, los alumnos pueden escoger carreras civiles. Su admisión se hace por concurso. Cierta número de plazas se reservan á los hijos de militares cuyo padre haya muerto en campaña ó sido retirado á consecuen-

—Para el resto, nos dijo, trabajaré; quiero ser digna de la confianza que me conceden, del bien que esperan de mí, ¡tan miserable como soy! Recibir vuestro dinero sería dañar el primer pensamiento noble que haya tenido mi imaginación desde hace mucho tiempo. A partir de hoy, la cámara que voy á ocupar no es la mía, sino la de Emilia. Si como es probable viene á buscarme, aunque no más sea que para saber noticias de Yarmouth, estará en su casa mientras que yo correré á prevenirlos de su llegada.

La dejamos dándole nuestras señas, y dudando tan poco de ella como si fuera una santa la que nos hubiese dicho:

—Confíad en mí.

Pasaron algunas semanas sin que volviese á ver á Marta; Mr. Peggoty seguía en comunicación con ella.

La muerte franqueó entonces el dintel de mi morada, y en medio de las lúgubres imágenes que me cercaban, me figuré de nuevo que Emilia había muerto y que Mr. Peggoty había tenido una esperanza más ó menos quimérica; él por el contrario, invencible en su fé en la vuelta de la fugitiva, esperaba aún.



—Mr. Daniel, le dije aceptando la silla que me ofrecía, no os hagáis muchas ilusiones, pero os traigo algunas noticias.

—¿De Emilia?

No pudo pronunciar este nombre sin turbarse; llevó una mano á sus labios y me miró, palideciendo.

—Lo que he podido saber no os revelará donde se halla... pero, ella no está con él.

Me escuchó en silencio, y era fácil comprender que su grave mirada seguía en mi relato la imagen que evocaba.

—¿Y qué pensais vos de eso, Mr. David? me preguntó.

—Espero que viva todavía.

Mr. David, si, vive... estoy seguro. No podría explicaros en qué fundo esta seguridad, pero no puedo tener dudas.

Al hablar así parecía un hombre inspirado.

—Gracias, pues, mi estimado Mr. David, continuó; lo que me habeis dicho me confirma en la fé que tengo en su vuelta. No está ya con él... es probable, muy probable que venga á Londres... ¿dónde acaba de perderse una jóven extraviada si no es en esta vasta ciudad? ¿dónde, la que no se atreve á volver bajo el techo paterno, quede esperar ocultar mejor su vergüenza?...

—Pienso lo mismo que vos, le dije; por esto he venido á comunicaros, además de mis noticias, una idea que me preocupa desde ayer. Hay una persona en Londres que puede ayudarnos á descubrir á la infortunada, si su destino la conduce aquí... E escuchadme con valor, Mr. Daniel, sin olvidar el noble fin que proseguimos... ¿Os acordáis de Marta?...

—¿Marta Endell, de Yarmouth? respondió con una expresión que delataba el penoso efecto que le producía este nombre.

He hablado en otra ocasión de Marta Endell, que había sido al mismo tiempo que Emilia, obrera de Mr. Omer, y su amiga de escuela.

Robada por un seductor y abandonada luego, había vuelto á Yarmouth para verse rechazada con desprecio y ultrajes.

cia de heridas recibidas en función de guerra.

*

El ministerio de Marina italiano, además de haber creado en cada buque de la escuadra una plaza de telegrafista, para la aplicación de la telegrafía sin hilos, sistema Marconi, ha dispuesto se distribuya á las respectivas autoridades marítimas de Spezia, Venecia, Tarento, Nápoles y Magdalena, así como á las dos escuadras activa y de reserva, el opúsculo *Telegrafía sin hilos sistema Marconi*, donde se hallan las instrucciones para la aplicación de dicho sistema.

Recientemente se ha publicado un decreto establecido en Rávena una dirección de hospital militar, dependiente de la dirección de sanidad del sexto cuerpo de ejército.

*

En la ciudad de Rimini ha tenido lugar un incidente digno de ser conocido, con motivo de haberse negado su Ayuntamiento á alojar una fracción de infantería de 4.000 hombres durante las maniobras de la 12.ª división.

Generalmente, las tropas italianas en las maniobras suelen acampar, bien sea bajo tiendas, ó bien bajo abrigos improvisados. Pero como llevaban acampados más de diez días las tropas de su división sufriendo la lluvia y la humedad, el general que la mandaba envió su ayudante al síndico de Rimini, suplicándole hiciese todo lo posible para acantonarlas, toda vez que el lugar donde debían colocarse las tiendas estaba completamente cubierto de agua.

El ayudante, no hallando al síndico, dirigió la petición de su general á dos consejeros municipales, quienes, sin admitir las razones que aquél les dio, expusieron que la ciudad de Rimini no tenía recursos bastantes para acantonar las tropas, y que, en consecuencia, la 12.ª división debía resignarse una vez más á acampar bajo las tiendas.

Es preciso recordar á nuestros lectores que Rimini es una de las ciudades más importantes de Italia, y debemos añadir que los dos consejeros que en nombre del síndico se han negado á acantonar las tropas, son oficiales pertenecientes á la reserva: uno es mayor general de reserva y el otro teniente de la milicia territorial.

Los dos consejeros, para poder en todo caso eludir su responsabilidad personal, hicieron reunir con urgencia el Consejo municipal, el que después de deliberar, acordó que procedía rechazar el acantonamiento de las tropas de la 12.ª división, y así se le comunicó por telegrafo al general Manacorda quien en vista de este despacho prohibió á las tropas de su mando hacer etapa en dicha ciudad.

Un consejero municipal pronunció

durante la discusión esta frase extraordinaria: «Puesto que las tropas han sufrido muchos días, bien pueden sufrir veinticuatro horas más.»

El incidente que acabamos de relatar, demuestra mejor que todos los razonamientos del mundo, el poco espíritu militar que en Italia existe.

*

El número de fusiles modelo 1891 fabricados para la infantería italiana, es ahora suficiente para poder dotar con ellos el ejército activo y á la milicia móvil, en caso de movilización general.

Cada fusil tiene en los parques su provisión normal de cartuchos.

La fabricación de fusiles del modelo mencionado, que era de 140.000 por año, va á ser reducida, sin que por esto deje de fabricarse, con el fin de poder distribuir este armamento á la milicia territorial, que, en caso de movilización general, estaría armada de fusiles Wetterly, modelo 1870-87.

La fabricación del fusil modelo 1891, comenzada en 1892 ha podido ser llevada á buen fin con créditos relativamente moderados.

NOTICIAS

De las islas: Sóller

En la madrugada del miércoles zarpó de nuestro puerto para los de Barcelona y Cete el vapor *León de Oro* llevándose numeroso pasaje y mucha carga.

El miércoles al anochecer fondeó procedente de Alcudia el vapor *Isleño*, el jueves por la mañana embarcó gran cantidad de naranjas y crecido número de pasajeros y á medio día salió para Cete directamente.

—Utilísima y de resultados positivos para el Profesorado ha sido la visita girada á las Escuelas de la localidad por el celoso Inspector de la provincia don José María de Bárcia.

En la sesión celebrada ayer por la mañana por la Junta local de instrucción pública, bajo la presidencia del señor Alcalde, hizo constar el señor de Bárcia el grato placer que había experimentado al tocar los adelantos notados en las escuelas de ambos sexos de la barriada del Puerto dirigidas respectivamente por don Juan Covas Pbro. y por la señora Juliá.

A la escuela de niños además de la subvención de 500 pesetas le aumentaron 125 pesetas para material de enseñanza, pagaderas desde 1.º de Julio del presente año.

Y á las maestras señoras Juliá y María Colom y á don Vicente Garcés, estos dos últimos con residencia en la *Huerta de Abajo*, se les aumentó la pequeña subvención de que disfrutaban hasta la de 500 pesetas, con la obligación de pagarse ellos mismos el

alquiler del local. Este aumento de sueldo propuesto por el señor Inspector y que mereció la aprobación unánime de todos los vocales de la Junta, es para que sirva de premio á los maestros por los servicios prestados y al mismo tiempo de estímulo para la enseñanza de sus discípulos.

—Desde el jueves próximo pasado se puede decir que estamos en pleno invierno por el cambio brusco de temperatura que se ha dejado sentir. En este día empezó á soplar un airecillo muy frío y cubierto el cielo de negros nubarrones, descargaron sobre este valle una menuda y acompañada lluvia acompañada de nieve y granizo, que duró hasta cerca de las once, en cuya hora disipadas las nubes como por encanto brilló el sol con todo su esplendor, derritiendo el blanco sudario de que estaba revestida la cúspide del Puig Mayor.

Anteayer viernes llovió y nevó con mayor intensidad que el día anterior tanto, que en el Puig Mayor, el de L' Ofre, La Serra y otros se mantuvo la nieve durante todo el día.

—Avisado el jefe de la guardia civil de este pueblo señor Lizana de que en la noche del martes un raterillo de 17 años, natural de Costig, debía entrar por séptima ú octava vez en la casa-café de don Salvador Rullán en donde había servido de mozo, dispuso que una pareja quedase encerrada con él en la casa de referencia dando por resultado coger á eso de las dos de la madrugada al aprovechado joven, que se hallaba armado de un cuchillo de grandes dimensiones.

Duro, señor Lizana, con esos usurpadores de lo ageno y de esta manera aumentará las simpatías que de antiguo tiene ya conquistadas.

—Bastante concurrencias se han visto las dos funciones verificadas anoche y esta tarde en el teatro de la *Defensora Solterense*.

Tanto los experimentos, de hipnotismo verificados por la señora Josefina y el señor Domingo como los varios trabajos de equilibrio y fuerza ejecutados por dicho señor han merecido la aprobación del público que ha salido satisfecho del local.

—Entre los 38 soldados fallecidos á bordo del trasatlántico *Isla de Luzón*, en su última travesía de Manila á Barcelona, se encuentra un hijo de este pueblo llamado Antonio Canals y Ripoll. Este valeroso militar que había sufrido penalidades sin cuento antes de su embarco exhaló su postrer aliento el 24 de Noviembre último, un día antes de llegar el vapor á Barcelona.

Enviamos á sus desconsolados padres y hermanos nuestro más sentido pésame.—C.

5 de Diciembre de 1897.

Felonig

Parece que el Ayuntamiento en masa ha tomado con carifio la idea de ayudar á la realización de la tómbola benéfica que organiza en Palma la *Junta de protección al soldado* para reunir fondos con destino al socorro de las infelices víctimas de las guerras coloniales.

Ayer por la mañana, vimos á algunos conejales recorriendo las casas de comercio para recojer personalmente los objetos que se cedan para dicha tómbola.

Sabemos además que ha surgido del seno de la Corporación municipal la idea de verificar una cuestación pública que probablemente tendrá efecto mañana por la tarde.

—Desde ayer nos encontramos en pleno invierno; el frío se ha presentado bruscamente, y se ha dejado sentir en seguida tan vivo como en lo más crudo del mes de Enero. Esta variación no nos sorprende al saber que en diferentes puntos de la isla ha nevado en abundancia.

Esta mañana ha soplado viento fuerte y tan frío, que el tránsito por las calles se hacía poco menos que imposible.—C.

4 de Diciembre de 1897

De la capital:

A las cuatro de la tarde de ayer fué conducido á su última morada el cadáver del coronel del arma de Artillería retirado Don Joaquín Delgado y García Santander.

El entierro fué lucidísimo. Iban delante del coche fúnebre doce asilados de las Hermanitas de los pobres y doce niñas de cada una de los asilos del Temple y Mifonas, y detrás de éstas el clero de la Sta. Iglesia Catedral con cruz alzada.

Seguía después el coche fúnebre con el cadáver, de cuyo ataúd salían ocho cintas que eran llevadas por otros tantos jefes de los distintos cuerpos que guardan esta plaza.

A cada lado del coche iban tres individuos del arma á que pertenecía el señor Delgado, llevando cada uno una gruesa acha encendida.

Detrás del coche seguían doce plañideros y un numeroso cortejo compuesto de jefes y oficiales francos de servicio é infinitud de amigos y deudos del difunto.

El duelo estuvo presidido por el general de brigada señor Bennisar y el coronel y teniente coronel de Artillería de esta plaza.

Hizo los honores al cadáver un batallón del regimiento regional de Baleares núm. 1 con las bandas de tambores y música; el cual iba mandado por el teniente coronel señor Monasterio.

Una vez llegado el cortejo á la puerta de Jesús y cantados las respuestas por el clero, dicha fuerza fué á situarse frente al foso de la muralla donde hizo la descarga de ordenanza.

Don Antonio Ripoll Cañellas ha solicitado tomar parte en las oposiciones para la cátedra de Psicología, Lógica y Filosofía Moral, vacante en el Instituto de Cádiz.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Bunyola haber denunciado al alcalde de la misma á varios individuos presuntos autores de la corta de pinos del monte comunal de aquella villa.

Solemnes son los cultos que se preparan en la iglesia de la Concepción, para solemnizar á su patrona la Inmaculada Concepción:

Hoy á las cuatro y tres cuartos de la tarde se cantarán completas con música, y enseguida la Rvda. Comunidad cantará los maitines á la Purísima Madre.

Mañana á las nueve y media de la misma, nona cantada por la Reverenda Comunidad; á las diez misa solemne con música y sermón que predicará el R. P. Vicente Berender, agustino. Por la tarde á las cinco se rezará la corona á la Virgen con música, y en seguida se cantará á toda orquesta y la pieza *El Oratorio* y seguidamente la reserva de S. D. M.

Ayer por la mañana se cantó en la iglesia de San Nicolás con motivo de celebrarse la fiesta dedicada á su titular, la misa á grande orquesta de don Hilarión Eslava, la cual mereció buena interpretación.

A las diez de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto procedente del de Cete, el vapor *Isleño*, siendo portador de dos pasajeros y carga.

Aseguran varios colegas que en el vapor-correo que saldrá esta tarde de nuestro puerto con rumbo á Barcelona se embarcará el general Weyler.

Vuelve á ser escandaloso lo que ocurre con los muchachos en esta ciudad. Por todas partes y á todas horas se encuentran grupos de éstos, comiendo mil travesuras que tienen en continuo sobresalto á los transeúntes.

Ayer por la tarde sin ir más lejos en la calle de los Olmos, un grupo de diez ó doce estaban insultando y apedreando á un pobre anciano que estaba implorando la caridad pública.

Dos carretones que ayer por la tarde iban en dirección opuesta por la calle de San Miguel, chocaron uno contra el otro resultando ambos con varios desperfectos.

Con tal motivo se armó una reyerta entre los conductores teniendo que ser apaciguados por un agente de la autoridad.

Durante estos últimos días varios operarios del Ayuntamiento se han ocupado en reponer algunos de los árboles de la plaza de Quadrado vulgo *Monjetas*.

Ya que de dicha plaza hablamos debemos denunciar á nuestra alcaldía el mal estado en que se encuentra el piso de la misma, lo cual hace poco menos que imposible el que se pueda transitar por ella en los días de lluvia á causa de los muchos baches que en ella existen.

Copiamos de *La Unión Republicana* de ayer los siguientes sueltos:

«El sábado llegó á Palma en el ferrocarril de la mañana un caballero que venía de cazar; cogió un carruaje en la estación y al llegar á la *Pintada* aparece el *puncha* con las frases de rúbrica—trae V. algo de pago— á lo que contestó el caballero en cuestión, que traía dos docenas de tordos.

El pincho le dijo que valía cinco reales, pero como quiera que el caballero conoce esta gente se apeó del carruaje, si bien contra la voluntad del dependiente que, por su amor al prójimo, sentía se mojara aquel señor los pies con el barro que había.

Bajado que fué del vehículo se encontró con que los cinco reales que le pedía el de la Empresa, se reducían á ochenta céntimos, lo cual pagó, valiéndole el bajar del carruaje la diferencia que no es mucha que digamos.

Pasemos á otro.—Un muchacho que guiaba un pequeño carretón al pasar por el felato de la ronda de Poniente situado á la entrada de la carretera de San Rapiña fué reconocido por el individuo que allí está de punto y para cobrar la molestia le quitó (en otro país se diría robo) unas frutas que traía dentro un saco; como el muchacho se lamentara se acercó otro de la *cuadrilla* y le dijo en son de befa—¿podrías darme una col para hacer sopas?

Esto sencillamente es el colmo de la desfachate y la Empresa que tiene

Mr. Daniel Pegotty no fué más indulgente que los otros con Marta Endell, y fué necesario que Emilia obrase secretamente para dar á su antigua compañera algunas palabras de consuelo y socorros.

—¡Marta Endell está en Londres! le dije.

—La he visto, me centestó Peggoty estremeciéndose.

—Pero ignorais que mucho tiempo antes de que Emilia dejase á Yarmouth, había sido muy caritativa para Marta, de acuerdo con Cham, y si viniese á Londres, ¿no es presumible que buscase á su antigua amiga y compañera?...?

—Teneis razón, Mr. David, es necesario hablar á esa muchacha, hablarla de Emilia. ¡Ah! hubo un tiempo en que era para mí lo que el fango que pisoteaba mi Emilia... ¡Dios me perdone!... Pero la noche ha llegado; ¿queréis salir conmigo, Mr. David?

—Iba á proponeros lo mismo, le dije.

Sin parecer observarlo, ví con qué cuidado arreglaban todos los muebles de su habitación, preparaba una luz, acomodaba el lecho, y en fin, sacaba de un armario un traje de mujer que reconoció ser de Emilia por haberlo llevado esta en otra época; lo plegó cuidadosamente y lo puso sobre una silla.

Bajando la escalera le pregunté por Cham, y me dijo que era siempre el mismo, suportando tranquilamente la vida, sin quejarse ni murmurar, querido de todos.

Seguimos desde Hungerford-Market, esa inmensa arteria de Londres que se llama el Strand, hasta el Temple Bar, que franqueamos para recorrer los barrios de la Cité, donde había encontrado á Marta Endell en diversas ocasiones.

En los alrededores del puente de Blackfriars, Mr. Daniel fué el primero en indicarme una mujer que marchaba sola por la acera de enfrente, y reconociendo á la que queríamos hablar, atravesé la calle para alcanzarla...

¿Nos había visto también y reconocido? porque en el mismo instante apresuré el paso.

No pudimos alcanzarla sino en el pretil del puente, y

cuando la así por el brazo, se volvió lanzando un grito; en el acento de su voz, en la turbación de su fisonomía, adiviné que un funesto designio había precipitado la marcha de Marta Endell hacia el Támesis.

¿Cómo no creer en una intervención providencial? Entre las desdichadas víctimas de la seducción, con mucha frecuencia por desgracia, las que una primera falta ha hecho caer tan abajo como Marta, desesperan de ellas mismas, y buscan en el suicidio el término de sus angustias.

Cuando, un poco tranquilizada por nuestras palabras, Marta supo que no era sólo la casualidad la que nos había hecho seguirla, cuando notó especialmente la benevolencia con que Mr. Daniel Peggoty acudia á sus mejores sentimientos, suplicándola, se le asociase para encontrar á su antigua compañera y salvarla tal vez, de una desesperación tan horrible como la suya, Marta lloró mucho, tanto por Emilia como por ella misma, y dijo sollozando:

—Sería un monstruo de ingratitud si no consintiese en vivir por la que me tendió una mano de amiga, mientras los otros me lanzaban mi infamia al rostro... Vosotros ignorais todo lo que Emilia hizo por mí; ignorais también que hace tres meses, su cariño supo encontrarme en esa ciudad, para darme nuevas pruebas de su generosa simpatía; y yo que la acusaba de haberme olvidado como los demás. ¡Ah! comprendo por qué han cesado esas dádivas; á su vez ha sufrido el cruel abandono que aguarda á las que se creen amadas por sí mismas; pero Dios es justo: Emilia ha expiado ya una sola debilidad, y yo confío expigar una parte de mi vergüenza contribuyendo á atraerla á su segundo padre, porque, os lo aseguro, conserva todos los sentimientos de la gratitud filial. Sí, me consagro á esta misión, y si falta á mi palabra, ¡haga el cielo que sufra una desesperación más amarga todavía que la de hace pocos instantes!

Al acompañar á Marta á la habitación que tenía cerca de Golden-Square, quisimos aceptase cuanto contenía mi bolsillo y el de Mr. Peggoty, pero ella no consintió en tomar más que la suma necesaria para pagar el alquiler de su casa.

empleados á individuos de esta ralea, merece la más dura censura de la Prensa, del público y de todas aquellas personas que puedan directamente poner coto á tamaña demasia y á tal proceder.»

«Repetidas veces nos hemos ocupado del juego en Palma. No hace muchos días LA ALMUDAINA también llamó la atención sobre este asunto.

Hoy volvemos á insistir recomendando al señor Gobernador, cuyo celo conocemos, se entere minuciosamente y tome con interés esta cuestión pues son muchas las quejas que hemos oído. Cumplimos nuestro deber denunciando el hecho.

A la autoridad compete tomar las oportunas medidas para que no se infrinja la ley.»

El señor Alcalde impuso ayer una multa de 2'50 pesetas, á una mujer que había promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Un tiempo algo más apacible que el de los días anteriores fué el que reinó ayer en esta ciudad.

Por la mañana, en que amaneció por completo despejada la atmósfera, hasta el anochecer lució el sol; pero á pesar de ello el frío era bastante intenso. Esto viene á demostrar claramente que ha nevado copiosamente en la parte norte de España, desde cuya parte venía el viento que reinaba ayer.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de un regular número de señores concejales celebró ayer la Corporación Municipal la sesión ordinaria en segunda convocatoria dando principio á las diez y media de la mañana.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

En vista del dictamen emitido por la Comisión respectiva se acordó dar de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad á don Pablo Ginart y familia que así lo tenía solicitado.

Se aprobó la distribución de fondos para las atenciones del presente mes, formado por la Comisión de Hacienda.

Se dió lectura á un dictamen de la Comisión de Gobierno Interior proponiendo la permuta del caballo que utiliza el celador de vias y obras por otro de mejor calidad, mediante el pago de 200 pesetas.

El señor Mayol propone que se suprima el caballo al celador por creer que es innecesario su servicio, fundándose en que las denuncias se han dado por empresa.

Pasa á votación la proposición del señor Mayol quedando desechada por once votos contra cinco.

A propuesta de la Comisión de Hacienda se acordó satisfacer á don Juan Gil, los intereses devengados sobre 505 pesetas, desde el primero de Febrero, que se adeudan á dicho señor.

Se acordó el derribo de la fachada de la casa núm. 36 de la calle de Santo Espirito y el de la casa núm. 13 de la Plaza de la Constitución.

En vista del dictamen presentado por la Comisión respectiva, se acordó satisfacer á don Mateo Planas la cantidad de 150'70 pesetas, por las obras de desmonte verificadas por el mismo en el arrabal de Santa Catalina.

Se aprobaron varias denuncias por obras verificadas sin permiso.

Se concedió permiso á don Juan Segura para construir una pared en el predio San Xorandaca sito en el Molinar de Levante.

Se desestimó una instancia presentada por don Jaime Ferrer pidiendo se le eximiese de la multa que le fué impuesta por haber verificado obras sin permiso en una casa de su propiedad sita en la calle de San Miguel.

Se concedió un mes de licencia para ausentarse de esta capital á don Bernardo Calvet ingeniero de este Ayuntamiento.

Se aprobó el acta de recepción provisional del nuevo empedrado de la calle del Obispo.

Se dió lectura á un dictamen emitido por la Comisión de obras desfavorable á una instancia de don Bartolomé Ferragut, para construir una serie de almacenes en la esplanada del Muelle de esta ciudad.

Acto seguido se dió lectura á un contra dictamen firmado por los señores Sbert, Esteva y Ferragut.

Pasadas ambas á votación quedó aprobado el primero por 14 votos contra 4.

Se autorizó al señor Alcalde para comprar un objeto con destino á la

DON MELCHOR SERRA Y MIR HA FALLECIDO Q. E. P. D.

Su desconsolada viuda doña María Francisca Moné y Coll, sus hijos don Pablo y doña Antonia, y don Melchor y Miguel (ausentes), hermano y hermanas, sobrinos y demás parientes, ruegan á todos sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver á su última morada hoy martes á las 11 y 11 y media respectivamente, y al funeral que se celebrará en Santa Eulalia el jueves próximo á las 10 y media de la misma.

No se invita particularmente. Casa mortuoria, Cestos 13

tómbola que está organizando la Junta de protección al soldado.

Junta de protección al soldado

Y después de varias otras manifestaciones se levantó la sesión.

Siguen de cada día recibíendose objetos con destino á la tómbola que está organizando la Junta de protección al soldado.

A la lista que llevamos publicada debemos añadir los siguientes:

Sr. PLANELLS Y FÓ: 12 estuches pi-qué interior de raso para pulsera, 12 cajas fantasía para pañuelos, un id con raso, una id. con pelux, 6 id. de raso y pelux para dulces.

Sr. CASASAYAS: 22 canastillas de diferentes formas y tamaños.

Sr. PASCUAL Y MATORRELL: un tomo portfolio de fotografías publicadas por J. L. Stoddard, encuadrado en tela.

D. ANDRÉS BUADES: 12 lamparillas de latón.

HERMANOS VALENZUELA: 25 botes magnesia efervescente.

D. BARTOMÉ MARROIG: Un pañuelo de encaje hecho á mano.

St. D. BARBARA CARBONELL; Unos pendientes de oro con perlas.

D. JOSÉ GARAU, fabricante de calzado: 12 pares de calzado de fieltro.

N. N: Una botella de agua florida, tres juguetes.

Sra. VIUDA DE LLOMPART: 5 cajas de sobres, pliegos papel de cartas y un paquete de cartapacios.

D. JOSÉ SOCIAS Y GRADOLÍ: Presidente de la Excma. Diputación Provincial: Dos jarros de porcelana japoneses.

D. FRANCISCA BONNIN Y FUSTER: 12 juguetes de plata para colgantes.

D. ISABEL BERGA: un antejo de teatro.

D. ESTANISLAO AGUILÓ: Una caja seis cuchillos con mango de plata.

Como dijimos oportunamente, se reunió anoche la expresada junta, tomando varios acuerdos importantes para que la tómbola tenga el feliz resultado que se desea.

Uno de estos acuerdos fué nombrar diferentes comisiones compuestas de dos individuos cada una, las cuales los días 10 y 11 del actual recorrerán las casas con el fin de recoger los objetos cuyos dueños no hayan querido remitirlos á la Junta.

Esta se mostró sumamente agradecida de la cooperación que le han prestado varias señoras con los trabajos que han realizado á favor de la misma.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

De Cuba

Madrid 6 á las 9'20 m.

> > 9'25 >

El coronel Tovar ha recuperado el poblado de Güira Melena.

Se ignoran detalles.

Han marchado á Manzanillo fuerzas para reforzar las columnas de Oriente.

Dos bombas de dinamita estallaron en las inmediaciones de Holguín, produciendo destrozos de mucha consideración. No ocurrieron desgracias personales.

La Gaceta de la Habana publica un bando del general Blanco relativo á los billetes.

En Palacio

Madrid 6 á la 1'20 t.

El general Martinez Campos ha celebrado una entrevista con la Reina. Después habló con el coronel Jurado.

El general Dabán presentó á la Reina al coronel Omulryan, que dentro de poco tiempo se embarcará para Cuba.

El señor Sagasta despacho con Su Majestad.

Firma de S. M.

Madrid 6 á la 1'30 t.

Los señores Gullón y Groizart despacharon con la Reina.

Se ha firmado el nombramiento de Director de Registros á favor del señor Cepeda.

También se firmó una combinación de magistrados.

El señor Sagasta habló extensamente de los asuntos de Cuba.

Rumor

Madrid 6 á las 5'50 t.

Circulan rumores de haber ocurrido nuevos desastres en Cuba.

El ministro de la Guerra los niega en absoluto, y, de acuerdo con el general Dabán, ha comunicado á los jefes de los cuerpos de la guarnición que no acojan noticias alarmistas.

Mencheta.

Recuerdos mallorquines 7 de Diciembre 1615

Tuvieron los religiosos dominicos algunas cuestiones con el virey y Jurados, con motivo de ciertas conclusiones que habian impreso, en una de las cuales defendian que la Santísima Virgen fué concebida en pecado original. Consiguio el virey que se borrara aquella proposición. En desagravio de aquel temerario arrojó de los Dominicos; dispuso el virey celebrar una gran fiesta en el patio del Real Castillo, á la cual asistieron ambos cabildos, la nobleza y gran concurso popular. Después de la solemne función religiosa, celebrada en el altar que se dispuso al efecto, se colocó sobre un tablado una hidra con 7 cabezas, significando los 7 pecados mortales, y junto á la puerta de la Audiencia otro altar sobre el cual figuraba la imagen de la Virgen, con un bastón en la mano: fué la virgen al tablado de la Hidra, le dió un golpe y rebotó en cohetes y vistosos juegos, con gran alegría de la concurrencia.—El día siguiente 8 y dos después se hicieron solemnes funciones en honor de la Inmaculada: fué la procesión al Castillo, cuyo patio estaba muy adornado con grandes letreros en su alabanza, y profusamente iluminado, y se esmeraron á porfía los conventos, hasta el 20 en que se concluyeron estas fiestas.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en San Jaime, dedicadas á la Purísima Concepción: á las seis y media de la mañana se expondrá S. D. M.; á las siete y media misa de comunión general. A las nueve y media horas y misa mayor con sermón que dirá el P. Francisco J. Riera, escolapio. Por la tarde los actos de coro; á las seis y media coronilla de las doce estrellas, procesión, Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En las siguientes iglesias se celebrarán solemnes funciones en hora de la Purísima Concepción.

En la Catedral, á las ocho, misa de comunión general. A las nueve y media, horas y misa mayor con sermón que dirá el M. I. señor don Francisco Santiago Santaella, canónigo.

En Santa Cruz, á las diez, horas y misa mayor en la que predicará el P. Luis Perelló, S. J.

En San Miguel, á las diez, tercia y misa cantada, predicando don Juan Alcover, Pbro.

En San Nicolás, á las siete y media, misa de comunión general. A las diez y media misa mayor con sermón que dirá don Antonio Mateu, vicario de la Vileta. Por la noche el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En la Concepción, á las siete y media, misa de comunión general para las hijas de María, con plática por el señor Director. A las diez, misa mayor con sermón á cargo del P. Vicente Berender, agustino.

Visita á la Corte de María A la Purísima, en la Catedral.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 3.—Varones 3.—

Hembras 2.

Matrimonios: Día 3.—Ninguno.

Defunciones: Día 5.—Antonio Palmer

Jaume, 14 días, Son Sardina, bronquitis.—Luisa Perelló Moragues,

soltera, 74 años, p. de la Constitución,

hernia extrangulada.—Juana María

Champor Ballester, casada, 64 años,

c. de Ballester, bronquitis.—Catalina

Ripoll Lladó, casada, 26 años, c. del

Socorro, tuberculosis.—Margarita Sa-

bater Oliver, 15 meses, Molinar, men-

ingitis.—Teresa Tolosa Crespi, 14

meses, Molinar, meningitis.

Día 6.—Nicolás Busquet Ginard,

casado, 64 años, Son Sardina, no consta

la enfermedad.—Catalina Aguiló

Forteza, viuda, 65 años, hospital, apo-

plegía.—Antonia Ealo Ungarrisa, viuda,

62 años, c. de Berga, degeneración

gangrena.—Joaquín Delgado

García Santander, viudo, 55 años,

c. de Palacio, afección pulmonar.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera. Despejada,

hay cirro-stratus.

Id. del horizonte.—Apenas calmoso.

Dirección del viento.—N. O. fresco.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—

Ninguna.

Incidencias.—Despejados cielo en

su zenit de nubes y de calma el hori-

zonte, este con cúmulus, marejada

muy tendida del S. O. y calma completa

acaeció el orto. A las diez entabló el

N. O. y unas veces flojo y otras

fresquito llegamos al paso del sol por

el meridiano. Durante la tarde conti-

nuó el mismo viento y sin variación

vino al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor Isleño de

Cette, los veleros polacra Isidra de

Huelva y laud Bartolito de Gandía.

Salió el vapor Cabrera del puerto de

Palma para el de Cabrera.

Buques fondeados: Día 6.—Vapor

español Isleño, de Cette.—Laud espa-

ñol Bartolito, de Gandía.—Polacra

goleta española Isidra, de Cádiz.—

Laud español San José, de Sóller.—

Pallebot español Roberto, de Barcelo-

na.—Balandra española San Sebast-

tián, de Barcelona.

Buques despachados: Día 6.—Palle-

bot español Soberano, para Porto-Col-

lom.—Pallebot español Los Amigos,

para Ciudadela.—Pallebot español

Roberto, para Porto-Colom.—Polacra

goleta española Lareño, para Valen-

cia.

Matadero: Día 6.—Reses sacrifica-

das para el abasto público.—Bueyes,

0.—Vacas, 6.—Toros, 1.—Novillos,

0.—Terneras, 0.—Carneros, 0.—

Ovejas, 3.—Borregos, 1.—Corderos,

84.—Cabras, 6.—Cegajos, 0.—Ca-

britos, 4.—Cerdos, 11.—Cerdas, 18.—

Lechonas, 0.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Los carlistas.—Precauciones

Madrid 6 á las 9'45 n.

Comunican de Castellón que

mañana saldrán hacia Lucena

varias brigadas de guarnición en

aquella ciudad.

Las autoridades han tomado

toda clase de precauciones para

evitar cualquier intentona de los

carlistas.

Otra brigada de nuestros soldados se ha acantonado en Loganes en cuyo punto practicará maniobras militares.

Coméntase que haya desaparecido de Valencia un importante cabecilla de la última guerra carlista.

Asegúrase que dicho cabecilla se encuentra en el Maestrazgo.

Confirmación

Madrid 6 á las 10 n.

La prensa ministerial confirma que se ha recibido un despacho del marqués de Estella asegurando que la pacificación de Filipinas será un hecho dentro de breves días.

Estas confianzas hacen activar las operaciones emprendidas.

Añaden dichos periódicos que existen ciertas divergencias de pareceres entre los cabecillas, pero que los más importantes insisten en que deben presentarse.

Dos noticias

Madrid 6 á las 10'45 n.

Dicen de Valencia que se halla enfermo de cuidado el Cardenal Arzobispo de aquella diócesis, debiéndosele practicar esta noche una difícil operación en el cuello.

El señor Sagasta ha conferenciado largamente con los señores Gullón y Moret.

Un banquete

Madrid 6 á las 11'40 n.

> > 11'45 >

> > 11'50 >

Al banquete celebrado hoy en honor del señor Moret han concurrido unos 18 comensales, los mismos que asistieron al banquete que se le dió en Zaragoza.

El señor Moret en su discurso explanó el programa autonomista. Después leyó algunos despachos de Washington sobre el mensaje de Mr. Mac-Kinley, el cual declara que sería una imprudencia reconocer en las actuales circunstancias la beligerancia de los cubanos, pero que si andando el tiempo cambiaran las cosas, el poder ejecutivo se anticiparía á reconocerla.

Los señores Vega de Armijo y Moret brindaron respectivamente por los aragoneses. Después el señor Moret pronunció otro breve discurso para manifestar que cuando pronunció el discurso en Zaragoza no creía que pudiese darse á la práctica tan prontamente la implantación de la autonomía, añadiendo que se esperaban grandes resultados para la paz.

En el mismo restaurant se han reunido también para comer los carlistas señores Casasola, Mella, Granda, Maldonado y otros.

De la conversaci6n han guardado completa reserva, negando más tarde que dicha comida tuviese importancia alguna.

El mensaje de Mac-Kinley.—El último reemplazo.

Madrid 7 á las 12'10 m.

El mensaje de Mr. Mac-Kinley dice que deben darse todas las facilidades á España para implantar la autonomía.

El miércoles próximo se publicará el Real decreto llamando á las filas á los mozos del último reemplazo del cupo de la península.

Mencheta.

Teatro Principa

Función para hoy martes

Estreno de las escenas de la vida moderna, divididas en cuatro actos, tituladas:

Gente conocida

A las ocho en punto

Entrada general, 1 peseta.—Idem

al paraíso, 0'70 id.—Media entrada

general, 0'50 id.—Idem al paraíso 0'40

idem.

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO TOS CURADA EN 12 HORAS

No contienen opio ni morfina. — 2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en la Exposición de Suez y del Cairo.

De venta en Palma: Farmacia de J. Valenzuela.

Línea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.
Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos
El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Diciembre de este puerto vapor

MANILA

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Soatucacalco, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Diciembre

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor capitán para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Result, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 4 de Barcelona, vapor «Isla de Mindanao», para Port-Saíd, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio López», para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarzaray, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Maragán y Mogador.

Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslá, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arzens, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrófulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrófulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

BUEN CALZADO

De confección camorada, elegante y sólida; garantizado contra toda adulteración que pueda perjudicar la salud.

Para caballero últimas novedades en botines y brodegaines de los géneros propios para invierno.

Para señoras y señoritas notable colección de polacas según los mejores figurines.

Para niños completo surtido de polacas piel color, charol y becerro mate; brodegaines y zapatos de varias formas.

Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuantas otras puedan desear nuestros clientes.

Precios económicos

Zapatería PARETS, San Nicolás 1-Quint 23, Palma

Gran fábrica de Chocolates

Depósito de Ultramarinos

Vinos y licores de las mejores marcas

DE J. Mulet y Coll-Miñonus, 5

Especialidad en quesos y cafés tostados diariamente.

Todo género que salga malo, se cambia ó se devuelve su importe.

El mejor ALUMBRADO

y el más BARATO

en habitaciones, Teatros, pueblos, en el Campo y en cualquier lugar

Privilegio de invención por 20 años de los aparatos sistema BOFILL para producir el gas

ACETILENO

Son los más baratos, sólidos, duraderos, automáticos é inexplorables, funcionan con regularidad perfecta siendo de facilísimo manejo.

Resulta 10 por 100 más económico que el gas de hulla y mucho más barato que con PETROLEO, obteniendo luz blanca y fija sin alterar los colores ni daña la vista.

En Palma: Sindicato, 141-1.^o; Olen-Colón, 9; Matajoro, 22; Pelsires, 10; y representantes en distintos pueblos.

El invento más ingenioso del siglo XIX!

FOTOGRAFÍAS ANIMADAS

Colección española, la mejor de todas las conocidas

Cada ejemplar de este entretenido y científico juego se compone de un Block formado por 80 Láminas sujetas por su parte inferior y esmeradamente impresas sobre papel crema de superior calidad. Hojeando dichas láminas rápida y ligeramente, se consigue el efecto del Cinematógrafo, es decir, las figuras adquieren movimiento y animación.

Van publicadas: 1 Baile Fantástico.—2 Danza Serpentina.—3 Asalto de Armas.—4 Baile Francés.—5 Duelo de Damas.—6 El Gimnasta.—7 Los Pilluelos.—8 El Barbero.

En prensa.—La Jota Aragonesa, Marte y las Bravías, ¡olé! ¡Viva España!, El Beso.

Precio de cada Block: DOS REALES

Se vende en la Librería de Amengual y Muntaner

DELICADO	
AGUA FLORIDA	
PERFUME UNIVERSAL	REFRESCANTE Y DURADERO
RICA PURA Y SIN RIVAL.	Para el Tocador el Pañuelo y el Baño.
MURRAY & LANMAN	

La medicación Sulfurosa á domicilio Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófula, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

Imprenta de Amengual y Muntaner

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cartera 2, Libertad 10, y José Casasnovas, peluquero, Cádiz, 6.

Elix'r Estomacal de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 1. 0 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Premiado con medalla de Oro en la exposición de Sóller

Jarabe Fofo-glicérico Pens

Remedio muy eficaz para combatir la «Neurastenia, Forfaturia, Albuminuria, Cenovelescencia» y en general todas aquellas enfermedades en que el sistema nervioso necesita una poderosa aceleración para la nutrición de todos los órganos.

Depósitos.—Farmacia del autor, MURO DE MALLORCA; en Palma, farmacias de las Copiñas y J. Valenzuela; en Sóller, farmacia Terrera.

Leucorrea (flujo blanco)

Se cura pronto y radicalmente por medio de las acreditadísimas

PÍLDORAS DE INULA HELENIUM

preparadas por J. Torrens, farmacéutico.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico y Farmacia de la Plaza de las Copiñas.

Gimnasio Balear

Dirigido por don Miguel Muntaner. Inspector médico, don B. Maura.

5-VERI-5



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del desate, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depósito de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Al público

Por ausentarse su dueño se venden dos cómodas, dos comelines, un ropero, varios cuadros y una cama. En la calle del Carmen, 43.

Al público

Se desea alquilar un cuarto en un barrio. Dirigirse calle de Palacio 31, 1.^o